

La Opinión



DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72.330, y nuestro apartado de Correos el 457

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.336 DIARIO INDEPENDIENTE Redacción y Administración Conde de Romanones, 12 SABADO, 23 DE FEBRERO DE 1929 FUNDADO EN 1903 POR JUAN GARCIA REVENGA 10 Céntimos Año VII.—Núm. 1.580

La política exterior de la Regencia

La demostración más convincente del prestigio y de la autoridad que disfrutó en vida y conservó hasta su reciente e inesperada muerte Su Majestad la Reina Doña María Cristina, puede y debería haberla acompañado la fortuna en su gestión internacional, en nada desmereciendo su Augusta Real Persona, que para a la Historia como modelo de Reinas, habiéndolo sido igualmente de esposas y de madres. Las desgracias que durante su larga Regencia cayeron sobre el país, no pueden serle imputadas. No hay un solo acto suyo, durante los diez y seis años y medio que ejerció la soberanía, que merezca, en justicia, reparos. Ajena a toda camarilla e intriga, compenetrada desde el primer momento con el país en el que vino a reinar, sin traer consigo ni influencias extrañas, se ajustó estricta y admirablemente a los deberes políticos y se conformó con todas las tradiciones nacionales y con lo que imponían las leyes y la jurada Constitución. Si la suerte, siempre caprichosa, y en ocasiones, como en esta, injusta, no la favoreció no fué ciertamente porque la Reina no hiciera cuanto estuvo de su parte para merecerla, en el orden oficial y en el particular. Los errores y las faltas cometidos procedían de tiempos muy anteriores a la Regencia. Los heredados y estaban tan arraigados en el espíritu nacional que le llenaban de pesimismo, privándole de fe e impulsándole al suicida aislamiento.

Por años de estar bien con todas las Potencias no contábamos con ninguna sincera amiga. Y en verdad, que nos era muy necesario tenerlas, pues disponiendo de escasos elementos poseíamos todavía ricas, hermosas y lejanas colonias, que era natural fuesen codiciadas.

El mundo, principalmente Europa, estaba dividido en alianzas ofensivas y defensivas, y no habiéndose creado aun ese organismo mundial de la "Sociedad de las Naciones", los pueblos débiles como lo era entonces España, no tenían a quien acudir ante la prepotencia del fuerte. Debieron percatarse los Estados Unidos. Desde 1823 habían hecho público en nota del Secretario de Estado al ministro en Madrid que la isla de Cuba en un porvenir de no más de medio siglo podría ser "indispensable para la continuidad e integridad de la Unión" (Norteamérica). Con la misma destemplada claridad habían hablado los Estados Unidos en la famosa y conocida nota del Secretario de Estado Mr. Everet de fecha 19 de diciembre de 1852. En ella se decía como motivo para romper la negociación que se llamó "tripartita" porque tenía por finalidad garantizar a España la perpetua soberanía sobre Cuba con el compromiso de imponerla a la vez y conjuntamente a Inglaterra, Francia y los Estados Unidos (estos temieron que vendiéramos Cuba a Inglaterra cuya permanencia en el golfo de Méjico les molestaba más que la de España), que la adquisición de Cuba en determinadas circunstancias "llevaría a ser casi necesaria para nuestra seguridad" (la de los Estados Unidos), y se añadía: "sin embargo, por razones domésticas (léase internas) sobre las cuales no me parece oportuno insistir en una comunicación de esta naturaleza, el Presidente (el de los Estados Unidos) opina que la incorporación de la isla a los Estados de la Unión, en la actualidad, aún realizada con el consentimiento de España, sería una medida peligrosa y consideraría su ocupación por la fuerza, excepto en el caso de una guerra justa, un suceso a todas luces deplorable y como una desgracia para la civilización."

Porque imposible que con tales avisos y en previsión de esa "guerra justa" que, sin duda, ansiosamente se buscaba (así se explica la leyenda del Maine), no se percatase el país y no se convenciesen los directores de nuestra política de que "necesitábamos" amistades y alianzas y que el "aislamiento" era la posición más peligrosa, la que conducía, como condujo, a la catástrofe. Cánovas y todos los prohombres de la Restauración impusieron, no obstante, ese aislamiento.

No era, no podía ser la Reina Regente, extranjera e impreparada en nuestra historia patria, la que impulsara otra política. Un hombre, más genial que perseverante, tuvo en el particular atisbos que durante la Regencia (ya tardamente) intentó ponerlos en práctica. Ese hombre fué el inolvidable don Segismundo Moret; sus atisbos se refieren a nuestra pasajera conexión con la triple alianza (en mayo de 1887) y a la concesión de la autonomía a Cuba. De ambos asuntos se ocupa mi ilustre amigo y jefe el señor conde de Romanones en su estudio sobre "Las Responsabilidades del antiguo Régimen". A su lectura invito a quien le interese adquirir informaciones. Ellas comprobarán que en el trágico derrumbamiento de nuestro imperio colonial ninguna responsabilidad pudo alcanzar a la Augusta Regente, la que en medio de tantas desdichas radió sobre España una atmósfera de interés, de respeto y de simpatía.

Dice el señor Conde de Romanones en su citada obra refiriéndose a la política exterior de la Regencia que "la vida internacional de nuestro país no dejó de ser activa y hasta en ocasiones parcialmente afortunada. Todo lo oscureció 'el pre-

visto y fatal resultado de la guerra contra los Estados Unidos". Y así fué y así tenía que ser. Ante un magno cataclismo como el que sufrió nuestra patria, se obscurecen las negociaciones singulares, que de no venir seguidas de aquella gran calamidad, ocuparían lugar preferente en el catálogo de los éxitos.

Deben figurar entre estos éxitos, la renuncia lograda del Imperio alemán a instalar la Estación naval y carbonera en las Carolinas a que le facultaba el "laudo" pontificio. Satisfizo éste al amor propio nacional por cuanto en su artículo primero se reconocía que las Carolinas pertenecían a España por títulos antiguos y legítimos; pero al delimitar su extensión por el artículo segundo, se dejaba gran parte fuera del Archipiélago que se atribuía a Alemania. Quien esto escribió tuvo ocasión de comprobar, sobre el terreno, en misión oficial, los meritos que habían quedado nuestros históricos derechos, después del laudo pontificio. Aquellos derechos se extendían, en realidad, a toda la Micronesia. El único éxito real que tuvimos en el particular fué el conseguido en la Regencia con la renuncia alemana.

Éxito también evidente y de mucha más visualidad y trascendencia, fué el de la Exposición Universal de Barcelona inaugurada por la Reina Regente en persona. Concurrieron a ella la mayoría de las naciones del Mundo y las más importantes enviaron brillantes escuadras que realizaron aquellas fiestas, rodeando las de un boato y aureola pocas veces visto en España.

La personalidad de la Reina se destacó de tal suerte en la América hispana, que fué elegida como árbitro para dirimir cuestiones litigiosas difícilísimas, en particular la antiquísima de límites entre Colombia y Venezuela, cuyo estudio fué confiado a los más eminentes geógrafos y americanistas españoles de la época. También intervino España en el enojoso conflicto surgido entre Colombia e Italia.

Durante los años de la Regencia nuestro país acrecentó su actividad en Marruecos, de donde no debimos nunca separarnos. Pensando en el Mediterráneo y en Marruecos es como se negoció nuestra inmisión en la triple alianza. Los sucesos a que dieron lugar en los alrededores de Melilla la actitud de las kabilas fronterizas, oponiéndose a la construcción del fuerte de Sidi-Aguarich por el pretexto de estar muy cercano a una "Chauia" o Mezquita, dieron ocasión al Gobierno de la Regencia para recabar de Francia y de todas las Potencias interesadas en Marruecos, el reconocimiento de nuestros primordiales derechos en aquel país, en particular en las regiones vecinas a nuestras plazas fuertes. Se enviaron "treinta mil" hombres que se pusieron a las órdenes del general Martínez Campos. El esfuerzo militar y el político que desarrolló España en aquella ocasión fué bastante grande. De lamentar es que no se diera allí una lección severa a las kabilas rebeldes. Moret lo pretendió, y para conseguirlo ofreció al general Martínez Campos cuantos elementos militares y pecuniarios considerase necesitar. La única cortapisa que ponía, el entonces ministro de Estado, era que el castigo fuese contra los rifeños imponiéndoles la autoridad del Sultán, que había enviado para negociar sobre el terreno a su hermano Muley-el-Arabi. No se decidió a operar el general Martínez Campos por una serie de consideraciones a las que no era extraño el malestar que sufría el ejército en aquel entonces y que se reflejaba en su aspiración del "salto del tapón". Así lo reconoce en su mencionada obra el señor Conde de Romanones, y así puede atestiguarlo el que esto escribe, que era a la sazón jefe del Gabinete diplomático del señor Moret. Ignoro dónde pueda encontrarse la correspondencia semiparticular cambiada en aquellas circunstancias entre Moret y Martínez Campos. Es de temer haya desaparecido como tanta otra de los que desempeñaron elevados puestos políticos. En ella se hallaría la verdadera historia de los sucesos, se aclararían muchos puntos que ahora parecen oscuros y evidenciaría el patriotismo de aquellas dos eminentes figuras, su abnegación para cargar con culpas ajenas y el celo y el interés con que siguió la Reina Regente los episodios de aquel interesante incidente. El general Martínez Campos, como embajador en Marruecos, obtuvo del Sultán Muy Hassan excusas por el levantamiento de las kabilas, la ampliación de los límites de Melilla y una indemnización de cuatro millones de duros. España salió del conflicto de 1894 con mayores títulos para intervenir en el problema marroquí. En este punto la Regencia preparó la labor que había de llegar más tarde a su apogeo en la Conferencia de Algeciras y con la firma del Tratado de 1912.

Por aquella época se celebraron brillantes fiestas en conmemoración del Cuarto Centenario del descubrimiento de América. Todos los Estados del viejo y del nuevo Continente rindieron a España y a la Reina Regente expresivo testimonio de deferencia y de consideración. Entonces debió otorgarse la autonomía a Cuba y a Puerto Rico, a los cuatro siglos de haber sido descubiertas y colonizadas por España. Tal vez se hubiese evitado de esa manera el grito de Baire, la insurrección y la guerra con los Estados Unidos. Nadie lo propuso, ni a nadie se le ocurrió semejante idea.

En octubre de 1895 el Gobierno del Japón, a requerimientos de España, declaró la neutralidad del canal de Formosa, entre la isla que lleva su nombre y el norte

de la de Luzón, la principal de las Filipinas. Nuestro país actuó de concierto con Francia y Rusia, iniciando la nueva orientación de inteligencia con la doble alianza.

El 27 de febrero de 1900 se firmaron en París los Tratados que pusieron fin a las diferencias surgidas en la Guinea occidental frente a la isla de Fernando Poo y en los que se delimitaron también los territorios del Sahara occidental y de la parte de costa comprendida entre Cabo Bojador y Cabo Blanco. Los referidos Tratados dieron ocasión a que España y Francia se decidiesen a negociar un reparto de esferas de influencia en Marruecos, preparando el presente estado de cosas, en que los dos países, cada uno en su zona, ejercen funciones protectoras.

En las negociaciones con los Estados Unidos que precedieron a la declaración de guerra, hubo momentos en que pudo confiarse en un arreglo pacífico. Tan pronto como España se percató de las aspiraciones bélicas de los Estados Unidos y de sus propósitos de aprovechar la voladura del "Maine" (sin ninguna responsabilidad nacional) para provocar la "guerra justa" que buscaban y someter así a Cuba a su influencia o "control", acudió a sus hermanas de Europa y a la Santa Sede en demanda de consejos y auxilios. Lo que pretendía España no era que se impusiesen a los Estados Unidos, cuyo poderío no se ignoraba en las esferas oficiales, sino que se aconsejase a nuestro país la salida de Cuba no por requerimiento prepotente norteamericano, sino por complacer y convenir a los intereses europeos, para no desarrollar en ella latente imperialismo yanqui ante la seguridad de una fácil victoria. Nadie se atrevió a hacernos las proposiciones que anhelábamos, por adulación al coloso de América. Quien lea atentamente los tres libros Rojos presentados a las Cortes en 1898 y 1899, podrá percatarse de los esfuerzos que se hicieron durante la Regencia para evitar la desdicha de la guerra y el terrible y desconsolador aislamiento en que se encontró nuestro país por egoísmo de las Potencias, por no disgustar al Gabinete de Washington y como consecuencia de la fatal política realizada en épocas muy anteriores.

En la memoria de cuantos sobrevivimos a aquella catástrofe queda impreso el recuerdo de la reunión que bajo la presidencia de la Reina Regente, se celebró en el Palacio Real de Madrid con asistencia de los generales de mar y tierra de mayor prestigio en aquel entonces. La Augusta Reina, de acuerdo con su Gobierno, anhelosa por el honor de la patria que estaba rigiendo, quiso hacer una última exploración antes de que se declarase la guerra para ver si había todavía algún medio digno y honorable de evitarla. El criterio unánime fué que la guerra se imponía como mal menor y como única solución honrosa. Aquel acuerdo exime de toda responsabilidad a la graciosa y augusta Soberana. Fué un puñal más y de los más acradados, que cual a nueva dolorosa vino a clavarse en su noble y lacerado corazón.

Pero sobre cuantos sucesos quedan someramente apuntados, al historiar la política exterior de la Regencia, culmina el renombre y el esplendor que en medio de tantas desdichas, y a pesar de ellas, reflejó sobre España la nobleza de carácter, la inteligencia, el equilibrio, la ecuanimidad, la lealtad y hasta las mismas tribulaciones de Su Majestad la Reina doña María Cristina. De no haber sido ella la que regentaba y ocupaba el Trono de España, sólo Dios sabe hasta dónde hubiese descendido la personalidad internacional de nuestro país. La Reina, con sus dotes y naturales simpatías, con sus relaciones personales en los Imperios del Centro de Europa, con la rectitud de su proceder, inspiró a todos los países y a todos los Gobiernos, afectos y protección, que se tradujeron no sólo en favor de las Instituciones y de la dinastía que la Reina tan valientemente defendía, sino al propio tiempo en pro de la personalidad internacional de nuestro país.

Por la Reina, y en consideración principal a ella, las grandes Potencias elevaron Embajadas sus representaciones diplomáticas en Madrid, colocándonos así en pie de igualdad con las mismas por tener que responder acreditando embajadores en el extranjero. Por la Reina, y en consideración principal a su Augusta Persona, conservaron las grandes Potencias esa elevada representación diplomática a pesar y después de la pérdida colonial.

Pese a la desmembración sufrida en el territorio español, España, durante la Regencia, vio acrecentarse su personalidad exterior. Libre de preocupaciones coloniales lejanas, nuestro país pudo activar su acción a las puertas de casa, en el vecino continente africano. La Regencia, antes de terminar su mandato, en mayo de 1902, dejó ya planteados y hasta consignados en un Tratado que no llegó a firmarse, las aspiraciones nacionales al otro lado del Estrecho de Gibraltar. Si en tiempos de la Regencia dió fin la obra española de dominio en América, que comenzó Colón con su genial descubrimiento, dió comienzo, en cambio, a la de fraternización con aquellos mismos pueblos americanos que por haber llegado a su mayor edad habían reclamado y obtenido su libertad, su independencia y su soberanía. A la vez, la Regencia abrió a España de par en par las puertas de África, a la que nos impulsan de consuno la geografía y la historia y a la que no había

sido posible atender debidamente antes por estar acuciada nuestra actividad y nuestra atención por otras regiones más lejanas y menos interesantes para nuestros futuros destinos.

Es verdaderamente admirable lo que ha contribuido a finalidades tan nobles y patrióticas, de orden internacional, la personalidad augusta de la que fué Reina Regente. Su memoria no se borrará del corazón de los españoles, sobre todo de los que tuvimos la honra de conocerla y de recibir de su bondad inmerecidas atenciones. Su Majestad la Reina doña María Cristina ha contribuido a ensalzar y hasta glorificar a España. En justa correspondencia la historia nacional la rendirá respetuoso, merecido homenaje.

J. PEREZ CABALLERO
Febrero 1929.
(Del "Diario Universal")

Vida de fuera

La etiqueta parlamentaria inglesa

Como es sabido, en la Cámara inglesa es costumbre estatuida no poder pedir la palabra sino con el sombrero puesto. Días pasados la representante del partido laborista Susana Lawrence, se olvidó vanamente, haciendo gestos desesperados, en pedir la palabra; el Speaker no se dignaba fijar en ella la desdenosa mirada. Miss Lawrence, cogiendo un periódico le agitó haciendo gestos ostensibles, y por último acabó haciéndose con él una especie de gorro para juego de los niños, que se colocó en la cabeza; esfuerzos vanos, no hay peor ciego que el que no quiere ver, y el Speaker continuó sin ver sus indicaciones, hasta que miss Lawrence, sometida férreamente a la disciplina de la Cámara, hubo de tomar el sombrero que le ofrecía, para salir del apuro, uno de sus colegas, y ya en condiciones reglamentarias pudo pedir y obtener la palabra. Esperamos que éste sea uno de los primeros puntos que recoja en su programa de reivindicaciones el partido laborista: la desaparición del sombrero como condición "sine qua non" para hacer uso de un derecho parlamentario.

Inconvenientes de ser negro y no de Jazz-band

La Prensa francesa, con ocasión de la muerte del embajador en Francia de la República de Liberia, barón de Leman, que representaba también a su país en la Sociedad de las Naciones en Ginebra, recoge una anécdota recordando cómo hace dos años el Presidente de aquella República hizo un viaje alrededor de Francia, donde fué recibido con honores y agasajos, dándose en su honor en uno de los ministerios de París un banquete por el Presidente del Consejo de ministros. En dicho banquete había un jazz-band de negros, que amenizó el espectáculo con sus "ruidos", dejando al terminar la fiesta los instrumentos encomendados al conserje del edificio.

Al día siguiente, y en ausencia del Presidente, presentóse ante el conserje un negro, elegantemente vestido, que en una lengua para aquél ininteligible, le explicaba algo y le daba una tarjeta, y el portero se apresuró, confundiendo a éste con el negro director de la orquesta, a trasladar al coche del primero todo el instrumental del jazz-band, que el visitante aceptó complacido.

Poco después se presentaba, no el verdadero negro, porque ambos lo eran auténticos, sino el verdadero músico, que reclamba sus instrumentos. La presidencia de Consejo, creyendo haber sido víctima de un timo, hubo de indemnizar a la orquesta negra por la pérdida de sus instrumentos; y todo se aclaró días más tarde cuando el Presidente de la República de Liberia envió un regalo al Presidente del Consejo de ministros, explicándole a la vez su agradecimiento por la magnífica orquesta de jazz-band que le había regalado.

Pescado combustible

El vapor noruego "Eina", que ha permanecido aprisionado entre los hielos, cerca de Islandia, cincuenta y nueve días, y cuya tripulación ha pasado muchos apuros, ha descubierto un nuevo combustible: el pescado seco recubierto de parafina. Para poderse defender contra el frío fueron agotando todos los combustibles, llegando a utilizar todas las maderas posibles del barco, hasta que, quemada la última, recurrieron a las conservas de pescado que llevaban para alimentarse y que recubiertas de parafina les han servido de excelente combustible, quemando en esta forma 95 toneladas de conservas.

Ruidos consuetudinarios

En Stranberg (Baviera) unos mozos rondadores musicales de las muchachas, fueron denunciados por ruidos nocturnos molestos al vecindario, y condenados por el juez municipal, apelaron de esta sentencia, que en segunda instancia ha reducido la pena "considerando que siendo uso y costumbre de que en los pueblos los muchachos ronden a las chicas con música y canciones, no puede constituir escándalo público ni molestia para el vecindario este uso consuetudinario."

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

La situación en Afgánistán

LONDRES, 23. — Se comunica que Nadir Khan, antiguo ministro afgano en París, ha desembarcado en Bombay. Interrogado acerca de sus propósitos, ha declarado:

"No reivindico ninguna pretensión a la Corona afgana; solamente tengo el propósito de dar mis servicios y mis consejos a mi país en la crisis que atraviesa en estos momentos.

Ni mi familia ni yo tenemos el deseo de gobernar; nuestro anhelo es que desaparezca la tensión actual, que aniquila a Afgánistán, y restablecer un Gobierno estable."

Grave accidente automovilista

ALICANTE, 23. — A última hora de ayer tarde, un automóvil conducido por su propietario, el doctor don Rafael Rodríguez Buades, chocó en la carretera de Silla con un carro propiedad de José Juan, quien ocupaba el vehículo juntamente con José Pastor Ferrándiz.

El encontronazo fué tan tremendo, que una de las varas del carro atravesó el pecho al doctor Buades, que murió instantáneamente. Su esposa, que le acompañaba en el automóvil, recibió lesiones de importancia, y José Pastor también resultó gravemente herido.

El propietario del carro huyó aterrificado, y hasta ahora no se ha podido averiguar su paradero.

Los heridos fueron trasladados a la Casa de Socorro de esta ciudad, donde se les asistió.

Después del acuerdo romano

Su Santidad hará un viaje a Lourdes según el "Observatore Romano"

ROMA, 23. — Las noticias que se han publicado acerca del primer viaje de Su Santidad Pío XI suscitan gran interés en los círculos vaticanistas.

"La Tribuna", haciéndose eco de estos rumores, dice que no se puede asegurar aún si el Papa irá a Montecassino, a Asís o a Lourdes; pero como resulta, según un artículo publicado por el "Observatore Romano", que el Papa ha colocado el Tratado con Italia bajo la protección de Nuestra Señora de Lourdes, es muy verosímil que el Pontífice haga su primer viaje al famoso santuario pirenáico.

Indultos a los eclesiásticos desterrados

ROMA, 23. — Accediendo a una demanda hecha en ese sentido por el Vaticano, el presidente del Consejo de ministros, señor Mussolini, ha concedido el indulto a los eclesiásticos que estaban condenados a destierro.

ECOS DE SOCIEDAD

Hoy, 23 serán los días de la duquesa viuda de Almodóvar del Río.

Las marquesas de Bolaños, Claramonte, Cortina y viuda de Turia.

La baronesa viuda de Goya Borrás.

Las señoras de Ansaldo, Fervienza, Avilés, Gamero Cívico, viuda de García Vélez, Lamamié de Clairac, Narváez (doña Luis), Ulloa, viuda de Jiménez Blanco; Martín Montalvo, Pérez Valdés; San Gil; Simonetti, Vega y Martínez (nacida Gómez Acebo).

Las señoritas de Aguilar; Alvarado, Beltrán de Lis, Crespi de Vallaura, Figueroa y O'Neill; Flores Valdés; Insua y Orduña.

El lunes 25 serán los días del marqués de la Casa Torres y del señor Sáenz de Heredia.

El martes 26 será el santo de la condesa de Torres.

Marqués de Santa Cristina, señores Pardiñas, Padilla, Pardo Quintanilla; Mon y Landa; Castro; Zaballa; Redondo; Guzmán; Benito y Curto; Moreno; Larrubiera; Querejeta y Groizard.

Y el 27 San Baldomero será el santo de los señores Castresana, Lois y Taramona.

En breve contraerán enlace la señorita María de los Dolores Topete y don Miguel Torres Delgado, hijo del marqués de Purullena.

Está concertado el matrimonio de la preciosa señorita Isabel España Garay con don Eduardo Díaz-Agero.

Han salido: Para Málaga, don Julio Martín y distinguida consorte; para Sevilla, la marquesa de Argüelles y la señorita María Luisa de Liñán y Bernaldo de Quirós; para Biarritz, la princesa Antonio Ribesco; para París, don Antonio González de la Rasilla, y para Biarritz, el conde de O'Brien.

Han llegado a Madrid, procedentes de Alicante, el marqués de Casa-León; de Valencia, don Félix Peiro Zafra, y de San Sebastián, don José Boado y García de Montes.

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID

En dos riñas resultan seis heridos. Anoche, sobre las diez, se produjo una sangrienta reyerta en la escalera de la casa número 23 de la calle del Espíritu Santo.

A los gritos de ¡socorro! dados desde un balcón de la finca, acudieron el sereno y los guardias, quienes en la escalera encontraron en verdadera lucha a dos mujeres y dos hombres.

Fodós, chorreando sangre, como suele decirse, fueron llevados: unos, a la Casa de Socorro, y otros, a una clínica particular próxima.

Costó no poco trabajo separarlos. Nicolás Mateo Mata, de cincuenta y dos años, inquilino de dicha casa, sufría heridas, que se calificaron de graves, en la cabeza.

Ingresó en el hospital de la Princesa. La esposa de éste, Pilar García Izquierdo, de cuarenta y siete años, sufría lesiones menos graves.

Gregorio Domínguez Fernández, de cuarenta y cinco años, portero de la finca, también sufría lesiones menos graves. Su esposa, Julia Hergueta Aguilera, de cuarenta y cuatro años, sólo sufría unas lesiones leves.

Según parece, la causa de la reyerta fue que la portera se encoró con la inquilina porque esta tiene un perro, contra el que desarrolló la portera sus iras, en la creencia de que se ensucia en la escalera, y como se fueron a las manos, salieron los esposos, y la cuestión se transformó en batalla.

Peró la portera entró en la portera y agarrando una barra de hierro se entredó a golpes con los inquilinos, alcanzando de paso a su propio esposo.

De ahí que el estado de Nicolás sea grave. También en la Avenida de la Plaza de Toros se registró, sobre la misma hora, otro sangriento suceso, debido a resentimientos anteriores.

Parece que al salir de una tienda Mariano Jiménez Martín, de treinta y seis años de edad, habitante en la calle de Béjar, número 20, le acometió con una navaja Juan Ramos Morote, de veinticuatro años, domiciliado en la calle de Fernán González, número 7, al mismo tiempo que decía:

—¡Toma, para que veas como las gastamos los de Murcia!

El agredido trató de repeler el ataque, dándole una bofetada al agresor; pero éste, con el arma, le produjo dos heridas incisas, menos graves, en la cara.

Los dos fueron asistidos en la Casa de Socorro, Juan, de una erosión leve. Este quedó detenido.

El suceso del "Metro" fué un accidente casual.—Estado de la madre y del hijo. Ya podemos decir concretamente que el suceso ocurrido el viernes último en la estación del "Metro" de Ríos Rosas no fué suicidio. Fué un accidente puramente casual.

Doña Elvira Arranz hallábase esperando la llegada de un convoy, sosteniendo entre sus brazos a su hijo, niño de nueve meses. Cuando llegó el tren, como ya hemos indicado, debió de sufrir un vértigo, sin duda por efecto de la velocidad con que entraba el tren y por hallarse la señora en el mismo borde del andén, y cayó sobre el tope del coche motor.

Doña Elvira Arranz se ha expresado así. No sabe qué le ocurrió para caer a la vía. También podemos decir, celebrándolo, que el estado de la esposa del ilustre escultor señor Barral es tan satisfactorio que se considera desaparecido todo peligro. No le fué amputada la pierna izquierda, sino el pie, y en cuanto a las lesiones del rostro, están en vías de curación y no producirán deformidad física importante.

Respecto del niño, sólo sufrió una quemadura levisima en una mano, producida por el contacto eléctrico al funcionar el freno.

Anciano lesionado. En la calle de Bailén fué atropellado por un automóvil Polonio López Sánchez de setenta y cuatro años, domiciliado en Calatrava, 29, y sufrió heridas de pronóstico reservado, de las que fué asistido en la Casa de Socorro de Palacio.

El crimen de la calle de Atocha. Terminadas ayer las actuaciones relativas al suceso desarrollado en la posada de San Blas, de la calle de Atocha, el Juzgado del distrito del Congreso ordenó el ingreso del autor del hecho, José Ramírez, en la Cárcel Modelo.

Según se decía ayer, ante el Juzgado se personó un hermano de la víctima, quien seguramente se hará cargo de los niños.

EN PROVINCIAS

Tres edificios destruidos por las llamas. AVILA, 23.—En Navarrevisa se produjo un incendio en la casa propiedad de María Fernández.

Las llamas tomaron tan formidable incremento que el fuego se propagó a las casas inmediatas, quedando los tres edificios destruidos.

Por fortuna, no ha habido que lamentar desgracias personales. Las pérdidas son muy importantes.

Accidente mortal. TERUEL, 23.—Comunican del pueblo de Utrilla que cuando se hallaba bajando en la mina "Santa Bárbara" el obrero Hilario Camín Ferrer se desplomó sobre él un bloque de carbón y lo sepultó.

Sus compañeros de trabajo llegaron a tiempo de extraerle con vida; pero a causa de la gravedad de las lesiones sufridas falleció cuando era trasladado al hospital.

De Primera Enseñanza

Las prácticas de enseñanza en la "Institución del Divino Maestro". Por Real orden del ministerio de Instrucción pública se ha autorizado a los alumnos que siguen los estudios del Magisterio en la "Institución del Divino Maestro", fundada por el excelentísimo

y reverendísimo doctor don Leopoldo Eijo y Garay, obispo de Madrid-Alcalá, para que verifiquen en la Escuela primaria graduada, aneja a dicha Institución, los dos cursos de prácticas de enseñanza, en vista de los favorables informes emitidos por la Inspección de Primera enseñanza de esta provincia y por la Dirección de la Escuela Normal de Maestros de la misma.

Del vigente Presupuesto

Se ha editado y repartido en los Centros oficiales el detalle del vigente Presupuesto, del que tomamos los siguientes datos:

Para reorganización de la Inspección de Primera Enseñanza y organización de una comprobación de aptitudes del Magisterio, 300.000 pesetas. Para protección a los huérfanos del Magisterio, 50.000 pesetas.

Gratificaciones a los maestros e inspector del Valle de Arán y demás gastos del servicio, 50.000 pesetas.

Para sostenimiento de las clases de adultos establecidas en las escuelas nacionales, 150.000 pesetas.

En este capítulo se consignó un crédito de 20.000 pesetas para llegar a establecer por primera vez clases prácticas de Corte y confección del profesorado.

En el capítulo de la Inspección las modificaciones que se observan son: en lugar de consignar a cada inspector 1.500 pesetas por dietas, se consignaron 1.750; se observa también un aumento de consignación tan sólo en lo que se refiere a dietas y gastos de locomoción para 20 inspectores más.

En el capítulo de médicos escolares se incluye una nueva partida, de 20.000 pesetas para la creación de 20 auxiliares femeninos de los médicos escolares, a 1.000 pesetas.

Se consignaron 33.000 pesetas para 33 profesores de Educación física procedentes de la Escuela Central de Toledo, en conformidad con las Reales órdenes de 21 de marzo y 13 de julio de 1927.

Para gratificar a razón de 500 pesetas a los profesores de Instituto que den esta clase en las Escuelas Normales hay un crédito de 25.500 pesetas.

Para los gastos que requiere la organización de la enseñanza de sordomudos y ciegos en las escuelas nacionales anejas a las Normales de Maestros y Maestras que se determinen, 44.000 pesetas.

En el capítulo V, "Material", se consignaron 7.600.000 pesetas para gastos de material y los que sean necesarios para el aseo, limpieza y conservación de las escuelas nacionales y de las clases de adultos y adultas y para pago de premios de habilitación, a justificar con los recibos que entreguen los maestros en la parte que ellos reciban, hecha deducción del 10 por 100 correspondiente a las escuelas diurnas.

Nombramiento

Se nombra a don Andrés Molina García, maestro de Páramo (Oviedo), para la Escuela Nacional de Pósito Marítimo de Mazarrón (Murcia), quien deberá posesionarse de la misma en el plazo legal.

Ascenso

Se asciende al sueldo de 3.500 pesetas anuales a doña María Rodríguez San Pedro, auxiliar de la Biblioteca de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

Licencias

Se conceden a doña Angustias Gallardo Sevillano, auxiliar de la Escuela de Comercio de Málaga, y a don Julio Porcel Pérez, catedrático de la Escuela de Comercio de Santander.

Por el alma de la Reina doña María Cristina

Muerte sentida.—Embarcación abandonada.

LA CORUÑA, 23.—Ayer mañana se han celebrado solemnes funerales en sufragio de la Reina Cristina.

A la Colegiata acudieron el capitán general, los generales con mando en plaza, los jefes y oficiales de la guarnición, el gobernador civil, el presidente de la Diputación y otras autoridades y representaciones de diversas entidades.

En la plazoleta se situó una compañía con bandera enlutada, y una batería hizo los disparos de ordenanza.

—Ha causado penosa impresión el fallecimiento, ocurrido en Madrid, del ilustre gallego don Domingo Bueno, impulsor de los mataderos rurales y de los problemas agrarios de la región.

—En la playa de Suevos, Manuel Bermúdez encontró abandonada una embarcación, cuyos tripulantes no han sido hallados, a pesar de las pesquisas realizadas.

EN MELILLA

Un sargento mata a su amante y se suicida

Los autores de un asesinato, descubiertos. MELILLA, 23.—La Intervención militar del poblado de Taúma comunica de talles de un sangriento suceso desarrollado esta madrugada.

En el citado pueblo habitaba, desde hacia tiempo, una bellísima mora llamada Herminia, que vestía a la europea y sostenía relaciones con el sargento del Tercio Ramón Campos López.

Este sospechaba de la fidelidad de la hermosa mora, y anoche, a eso de las doce, se presentó en la casa de su amante y en un arrebato de celos la dió muerte a tiros, suicidándose después en la misma forma.

Merced a las pesquisas de las fuerzas que manda el teniente coronel señor Muñoz Grande, se ha logrado descubrir a los autores del asesinato de un indígena, cuyo cadáver apareció hace tres días en el fondo de un pozo del poblado de Mezquita.

Los criminales son un hombre y dos mujeres, los cuales han declarado que cogieron vivo a la víctima y, después de matarlo, lo arrojaron al pozo, donde falleció. Han añadido que el infante requería de amores a la esposa del agresor.

DE AMERICA POR CABLE

Bolivia.—El ex Presidente señor Gutiérrez Guerra ha muerto.

ANTOFAGASTA, 23.—Ha fallecido en esta capital, desterrado de su país, el ex Presidente de la República de Bolivia don José Gutiérrez Guerra.

El señor Gutiérrez Guerra ocupaba en la actualidad un cargo en una casa de comercio de Antofagasta.

Chile.—La cuestión de Tacna y Arica no está arreglada.—El origen de las informaciones.

SANTIAGO DE CHILE, 23.—Habiendo anunciado el periódico "El Mercurio" que la Cancillería chilena había recibido y aceptado una proposición peruana sobre la reglamentación definitiva de Tacna y Arica y que el canciller, señor Ríos Gallardo, iba a informar de ella al Presidente de la República, señor Ibáñez, la Agencia Americana, debidamente documentada y autorizada, puede desmentir tal información, pues la Cancillería no ha recibido ninguna proposición ni sabe cuándo la recibirá.

El embajador de Chile en Lima, señor Figueroa Larrain, no ha sido informado oficialmente por el Presidente de la República del Perú, señor Leguía, sobre tal proposición.

Estados Unidos.—Se fusionan dos entidades bancarias con un capital de dos mil millones.

NUEVA YORK, 23.—El próximo lunes se hará pública oficialmente la fusión de la Guaranty Trusts Company y del National Bank Commerce, que será la mayor unión bancaria conocida en los Estados Unidos.

El capital activo que tendrá la nueva entidad de las dos Compañías fusionadas será de dos mil millones de dólares, cantidad superior a la del National City Bank, que es la entidad bancaria que tenía hasta ahora un mayor capital activo.

Ambas entidades bancarias están íntimamente relacionadas con los intereses del grupo financiero Morgan.

Los domicilios sociales de la Guaranty Trust Company y del National Bank Commerce están inmediatos, por lo cual se espera que la nueva entidad construya para sus oficinas un gigantesco rascacielos, que será seguramente el mayor de Nueva York.

Aristócrata fallecido

RIOJANEIRO, 23.—Ha fallecido la condesa de Vasconcelos.

La muerte de la ilustre dama ha sido muy sentida.

Los pasajeros del "Itaquatia"

FLORIANOPOLIS, 23.—A bordo del "Bocaina" han llegado los pasajeros salvados del vapor "Itaquatia".

Nuevo campo de fútbol

SAN PAULO, 23.—En el mes de marzo próximo comenzarán las obras de construcción del gran estadio del Club de Fútbol "Belestra-Italia".

Las obras han sido calculadas en 4.000 contos y el nuevo campo de deportes tendrá capacidad para 30.000 personas.

Los siniestros marítimos

Un vapor en peligro.—Los pasajeros han sido salvados.

RIO JANEIRO, 23.—Según noticias recibidas en esta capital, el vapor "Itaquatia" encalló a la altura del Cabo de Santa Marta (Estado de Santa Catharina).

Temese que se pierda toda la carga del buque, consistente en 8.000 bultos. Los pasajeros han sido salvados.

Han acudido varias embarcaciones en su auxilio.

Se intenta salvar la carga

FLORIANOPOLIS, 23.—Un radio anuncia que el vapor "Itaquatia" se encontraba en situación peligrosa por habersele inundado dos bodegas.

Después llegó a este puerto el buque "Bocaina", que consiguió recoger todos los pasajeros del vapor averiado, ninguno de los cuales ha sufrido daño alguno. Ahora se va a intentar salvar la carga del "Itaquatia".

Premio Llorente Vázquez

El patronato instituido por el excelentísimo señor don Manuel Llorente Vázquez, desierto el concurso anterior, premiará con "seis mil pesetas" la relación más puntual y fidedigna de "la defensa del Callao por don José Ramón Rodil durante el período comprendido entre la capitulación de Ayacucho y el embargo de Rodil en la Briton".

En correcto lenguaje castellano y con sobriedad de estilo, ha de ponerse de resalto uno de los hechos más gloriosos de la Historia militar española. De la que resultare premiada se hará una edición de mil ejemplares, con oportuno destino gratuito, cien de ellos para el autor, a quien se reserva el derecho de propiedad para ediciones ulteriores.

Quedará desierto el concurso, si ninguno de los trabajos que se presentaren, fuere merecedor de premios a juicio del jurado calificador, que estará constituido por los señores conde de Cedillo, de la Academia de la Historia; general don José María de Olague Feliu, de la Hispanoamericana de Ciencias y Artes (Cádiz); y don Daniel Granada, correspondiente de la Española, a quien se presentarán los trabajos, hasta el día 31 de diciembre del año actual, en su casa, calle de Moratin, número 40, debidamente identificados con lemas correlativos a una plica (bajo sobre) que, en caso de premio, dé a conocer el nombre y domicilio de su autor.

Dentro de los sesenta días siguientes al fallo serán retirados los trabajos no premiados, mediante devolución del volante al portador justificativo de su presentación. Pasado ese término serán inutilizados.

El Consorcio arrocero se reúne en Valencia

El precio de la naranja en Hamburgo. La fiesta de las "fallas".—Otras noticias.

VALENCIA, 23.—Se han reunido los miembros que componen el Consorcio arrocero para acordar la constitución de su Consejo de Administración. Esta ma-

ñana continuó la sesión, y en ella fueron nombrados los elementos que actuarán interinamente hasta que el Gobierno apruebe las designaciones.

Respecto del gerente y del secretario, se han elevado a Madrid las ternas correspondientes.

La subasta de naranjas celebrada últimamente en Hamburgo ha salido desastrosa. Los precios máximos alcanzados fueron de 14 marcos, y en su mayoría las cotizaciones obtenidas han sido de 10 y 11. Algunas cajas de naranja fueron pagadas a cuatro marcos.

Para dar una idea de la significación de estos precios, damos el dato de que los fletes cuestan unos dos marcos y los gastos de comisión y propaganda en Hamburgo se aproximan a tres marcos.

En cambio, la cebolla sigue teniendo excelentes cotizaciones en todos los mercados. En alguno, como en Glasgow, se ha pagado a tres chelines.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha anunciado al alcalde su propósito de poner en circulación billetes a precios reducidos, de ida y vuelta, con motivo de las próximas fiestas de Semana Santa y "fallas" de San José.

Respecto a las reinas de la belleza, el marqués de Sotelo ha manifestado que estudiará la propuesta que se le ha hecho de invitar a las representantes de cada una de las regiones a asistir a las fiestas, considerándolas huéspedes oficiales de la ciudad, pues desea que con motivo de los festejos se practique una verdadera obra de confraternidad entre todas las provincias españolas.

En la Audiencia ha empezado a verse la causa seguida contra un individuo que produjo lesiones graves al torero "Gardito". El hecho tuvo origen en la protesta que formuló el lesionado cerca del dueño de un taller próximo a su domicilio, en el que se promovían ruidos que molestaban a una hermana de "Gardito", que se encontraba enferma.

El dueño del taller se sintió tan molesto por la reconvección, que salió con una pistola y la disparó siete veces contra "Gardito", causándole varias heridas y la pérdida de un ojo.

El fiscal solicita para el procesado cuatro años de reclusión y 1.500 pesetas de indemnización para la víctima del suceso.

Hay hoy llegado a este puerto el guardacostas número 5, a cuyo bordo conduce material de guerra con destino a Valencia y a Madrid.

Esta mañana ha llegado a Valencia el enviado especial del diario argentino "La Prensa", don Ramón de Franch.

En el Hospital ha ingresado Bautista Tarazona San Martín, de treinta y cuatro años de edad, que presentaba varias lesiones graves en distintas partes del cuerpo que le produjo un automóvil.

ASOCIACION DE LA PRENSA

"El Barbero de Sevilla" y "El dúo de La Africana"

Aprovechando la presencia en Madrid de la "diva" Angeles Otten, que el 1 de marzo marchará a cumplir compromisos en Colonia, Budapest y otros puntos, y el también "divo" español Juan García, impresionando a todos anora en la corte, se ha organizado un maravilloso programa para el jueves, 28, por la tarde, en el que figurarán la ópera de Rossini "El Barbero de Sevilla" y la popular zarzuela "El dúo de la Africana".

La ópera tendrá el siguiente y notable reparto:

Rosina, Angeles Otten; conde de Almaviva, Juan García; don Basilio, Redondo del Castillo; don Bartolo, Carlos del Pozo, reservándonos hoy el nombre del baritone que interpretará el papel de Figaro, pero adelantando que será otro "as" del "bell canto".

Para "El dúo de la Africana" se cuenta con la bellísima "diva" Matilde Revenga, Juan García, Redondo del Castillo y otras notabilidades que oportunamente daremos a conocer.

Saco del Valle, el genial maestro, dirigirá una orquesta tan numerosa como disciplinada, empujando la batuta en la obra de Caballero el insigne Acevedo.

Hasta el lunes no comenzará el despacho de localidades, pero hoy, sábado, y mañana, domingo, se reciben encargos en el Palacio de la Prensa, plaza del Callao, número 4, teléfono 10.410.

Hemos logrado nuestro deseo de ofrecer al público este año, en que no hubo temporada de ópera, una completa y de las más difíciles de ejecutar, no siendo por artistas tan ilustres como los que interpretarán la maravillosa partitura del inmortal Rossini.

Ladron precoz

Camilo limpiaba tan perfectamente un coche como una cartera.

ALCOY, 23.—En el garaje situado en la calle de Santa Marta, número 17, se venían cometiendo robos, sin que fuera posible detener al autor.

Ayer un chófer dejó colgada la americana mientras salía a probar un "auto", y al regresar advirtió que la cartera había cambiado de bolsillo; la abrió, y notó la falta de 150 pesetas.

La Policía detuvo al aprendiz del garaje, llamado Camilo Reig, de quince años, el cual se declaró autor del hurto y de todos los cometidos allí.

El importe de su rapina lo entregaba a su madre. Esta fué también detenida.

La falta de salud de Macdonald

Se piensa en buscarle sucesor. LONDRES, 23.—El "Daily Express" llama la atención sobre el estado del señor Ramsay Macdonald, el cual se halla tan fatigado, que desde hace ya algún tiempo no ha podido tomar la palabra en la Cámara de los Comunes.

Aún no se ha resuelto la cuestión de hallarle un sucesor, y si no se restablece completamente dentro de poco tiempo, el partido laborista se encontrará en la próxima lucha para las elecciones generales en una situación superior que recuerda la del Ejército de Salvación antes de la reunión del alto Consejo.

LA SITUACION EN CHINA

Hay cañoneo en las cercanías de Chefu SHANGHAI, 23.—El cañoneo se oye distintamente a 15 millas de Chefu, donde las tropas del mariscal Chang Chen Chang atacan las líneas nacionalistas.

La situación se juzga grave, por haber sido ocupadas por estas tropas varias ciudades importantes en toda la zona septentrional, hasta Wei Hai Wei, y haberse señalado también la presencia de fuerzas adictas al expresado mariscal hacia el Oeste. Como las posiciones que ocupan estas fuerzas son muy firmes, los nacionalistas vacilan en atacarlas.

Robo audaz en Berlin

Atracan a tres empleados y se llevan 180.000 marcos.

BERLIN, 23.—Ayer mañana se ha cometido un audaz robo en las oficinas administrativas de una explotación minera.

A las cinco y media, tres empleados se disponían a transportar siete sacas conteniendo 180.000 marcos, destinados al pago de los obreros, cuando fueron asaltados por cuatro individuos enmascarados, que amenazándoles con revólveres les obligaron a entregarles el dinero.

Los bandidos pudieron huir impunemente sin dejar rastro.

La Policía practica activas gestiones para dar con el paradero de los audaces ladrones.

Suceso trágico

LAS PALMAS, 23.—En Casa de Ayala, de la jurisdicción de San Lorenzo, una mujer llamada Encarnación Montes de Oca, de sesenta y cuatro años de edad, apuñaló al vecino Juan Manuel Medina, de setenta y seis, y seguidamente se sectionó la trá-

qua. El estado de ambos es gravísimo. Como no existen motivos que justifiquen la agresión, se cree que Encarnación realizó el crimen en un momento de locura.

COMUNISMO

En el Congreso de Praga hubo violentos choques.

PRAGA, 23.—El Congreso comunista ha terminado los trabajos de carácter secreto que venía efectuando. Se sabe que las sesiones fueron muy agitadas, habiéndose registrado violentos choques entre los congresistas, que en algunos momentos llegaron a vias de hecho.

El estado de Trotski es muy grave y su situación en Constantinopla difícil.

LONDRES, 23.—Telegrafía el correspondiente del "Daily Mail" en Constantinopla que el estado de Trotski es muy grave.

Se ha suspendido su salida para Angora, pues el embajador soviético en esta ciudad se ha negado a recibirle en estas condiciones.

La situación de Trotski en Constantinopla es cada vez más difícil. Las autoridades turcas desean poner fin lo antes posible a su equívoca posición de "prisionero" en el Consulado soviético, y por otra parte no se avienen a un prolongado destierro de Trotski en Turquía, que daría lugar a constantes intrigas y disturbios.

El ex comisario soviético no ha hecho gestión alguna para trasladarse a Francia.

PARIS, 23.—En los círculos autorizados se desmenten categóricamente las noticias de fuente turca, según las cuales Trotski había solicitado autorización para fijar su residencia en Francia, autorización que se había negado a conceder el ministerio francés de Negocios Extranjeros.

Por otra parte, se asegura que el señor Trotski no ha hecho gestión alguna en tal sentido.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL (Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6 y 10,15, Rondalla. LARA (Compañía Carmen Díaz).—A las 6 y 10,30, Hilos de araña (éxito).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30, El alfiler (éxito enorme). REINA VICTORIA (Compañía Díaz-Artigas).—A las 6,15 y 10,15, Cuento de aldea.

ESLAVA (Compañía Catalina Bárcena).—A las 6, Alicia, sienta la cabeza; a las 10,15, Tambor y cascabel. COMICO (Compañía Rosarito Iglesias).—A las 6,30 y 10,30, ¡Mira qué bonita era...! (el mayor éxito del año).

FUENCARRAL (Compañía Herrero-Pulido).—A las 4, La marchenera, por Tana Lloró y José García Romero; a las 6,30, Doña Francisquita, por Felisa Herrero y Delfín Pulido; a las 10,30, El huésped del sevillano, por Felisa Herrero y Delfín Pulido.

ROMEA.—A las 4,30 (popular), Las castigadoras; a las 6,30 y 10,30, Las lloronas.

FUNCIONES PARA EL LUNES

ESPAÑOL (Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6 y 10,15, Rondalla. LARA (Compañía Carmen Díaz).—A las 6 y 10,30, Hilos de araña (éxito).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30, El alfiler (grandioso éxito). REINA VICTORIA (Compañía Díaz-Artigas).—A las 6,15 y 10,15, Cuento de aldea.

ESLAVA (Compañía Catalina Bárcena).—A las 6 (única función), Alicia, sienta la cabeza. COMICO (Compañía Rosarito Iglesias).—A las 6,30 y 10,30, ¡Mira qué bonita era...! (el mayor éxito del año).

FUENCARRAL (Compañía Herrero-Pulido).—A las 6,30, La viejecita y La caución del óvido (reposiciones); a las 10,30, El huésped del sevillano, por Felisa Herrero y Delfín Pulido.

ROMEA.—A las 6,30, Las castigadoras; a las 10,30, Las lloronas.

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGAÑO 10-TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE A TRUST

CONFLICTOS SOCIALES

El señor Baldwin estudiará con los mineros los medios de remediar la crisis...

LONDRES, 23.—El señor Baldwin ha comunicado a la Federación de mineros...

Las relaciones entre las organizaciones patronales y las Uniones laboristas...

LOS DEPORTES

Boxeo.—Paulino Uzcedun obtiene una resonante victoria sobre el norteamericano...

Más que por la posibilidad de una derrota de éste, el interés de la lucha estribaba en conocer la resistencia que oponía el boxeador de Ohio.

Paulino aventaja a Christner en peso. Acusó en la báscula 149 libras, exactamente diez más que su adversario.

NUEVA YORK, 23.—El boxeador español dijo antes del encuentro esperaba ganar fácilmente a su contrincante, Chitsner, en el combate.

Christner tiene treinta y dos años de edad, y sólo ejerce el pugilismo desde un año. En los combates en que ha tomado parte hasta ahora se ha distinguido por su gran espíritu combativo y ha demostrado ser un buen encajador y poseer un "punch" rápido y eficaz.

NUEVA YORK, 23.—Esta noche se ha celebrado en el Madison Square Garden el combate entre Paulino Uzcedun y K. O. Christner.

El encuentro se había concertado a diez asaltos, y ha constituido un triunfo para el boxeador español, que ha logrado la victoria por puntos después de una reñida lucha frente a un contrincante de excelente clase.

La decisión, al ser conocida, ha sido acogida con frenéticas aclamaciones hacia el púgil vasco.

VELADA EN BARCELONA. BARCELONA, 23.—En el local del Nuevo Mundo se ha celebrado esta noche una velada pugilista, en la que se obtuvieron los siguientes resultados:

Mireto y Catalá hicieron "match" nulo en cuatro "rounds"; Sanz venció a Juvé, a quien puso "k. o." a poco de haber empezado el combate; Malla y Llanguas también hicieron un encuentro nulo en seis asaltos; Sanz derrotó a Molina por puntos a la misma distancia, y Jim Terry a Vitria en ocho asaltos.

Por último, Perazzo venció por puntos a Alós.

EL TEMPORAL

Toda la costa este de los Estados Unidos se halla cubierta de nieve.

NUEVA YORK, 23.—Continúa el temporal de nieves. Intensas nevadas cubren toda la costa del este de los Estados Unidos, desde el Canadá hasta las Carolinas.

Hasta ahora se han registrado diez muertos a consecuencia de la baja temperatura.

Nueva York está cubierta por una capa de nieve de 18 centímetros. Todos los servicios de tráfico están casi totalmente paralizados, y los que funcionan lo hacen con grandes dificultades.

En los muelles, las operaciones de carga y descarga se hacen con grandes dificultades. El tráfico marítimo está casi totalmente paralizado.

NUEVA YORK, 23.—Una ola de frío hace sentir su efectos en el norte y este de los Estados Unidos.

En Nueva York, las primeras capas de nieve caida se han helado, originándose numerosos accidentes de automóvil.

Los habitantes de la ciudad han tenido que recurrir a procedimientos extraordinarios de calefacción y se han registrado numerosos incendios, intoxicaciones y principios de asfixia.

También Washington está cubierta de nieve.

NUEVA YORK, 23.—En los distritos rurales del Estado de Pensilvania la nieve ha alcanzado una altura de 43 centímetros.

Todas las noticias que se reciben sobre los efectos que en los pueblos ha producido el intenso temporal de nieve coinciden en decir que la nieve ha alcanzado en todas partes alturas no conocidas hace muchos años en los Estados Unidos.

En Washington la nevada ha sido también muy intensa. La capital está cubierta con una capa de nieve de 31 centímetros.

En Grecia se intensifican las nevadas.

ATENAS, 23.—La tempestad de nieve que, desde esta mañana, se ha intensificado, alcanza casi todo el país.

Según las últimas noticias, varios Ayuntamientos rurales se encuentran aislados y en crítica situación.

Quedan interrumpidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas.

ATENAS, 23.—A consecuencia de la tormenta de nieve han quedado interrumpidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas casi en todo el país.

En el Peloponeso la capa de nieve alcanza ya una altura extraordinaria que pasa de dos metros y medio.

DE BARCELONA

El doctor Sojo a la Argentina.—El asesinato de María Piquer.—Vuelco.—Otras informaciones.

BARCELONA, 23.—Embarcó en el transatlántico "Julio César" el ilustre periodista argentino, director de "La Razón", de Buenos Aires, doctor Sojo, que marcha a la capital del Plata.

El señor Sojo fue despedido en el muelle por el consul de su país y un nutrido grupo de miembros de la colonia argentina, así como representaciones de las entidades periodísticas de Barcelona.

El señor Sojo tuvo frases de agradecimiento para todos, afirmando que de este nuevo viaje por España se lleva un recuerdo gratísimo.

Va con el señor Sojo el actor argentino Roberto Cassaux.

—Ha declarado ante el juez que instruye el sumario por el asesinato de María Piquer Encarnación Herrero, madre de la novia de José Ferrer, y Vicente Sánchez (a) "el Pintor".

Parece que ambos han negado su participación en el crimen.

Anoche ha sido puesto en libertad Vicente por falta de cargos contra él.

—Al realizar una maniobra en el kilómetro 68 de la carretera de Barcelona a Ribas, volcó un autocamión propiedad de Eleuterio Altarriba, que lo conducía.

Este y un hijo suyo llamado Luis, de quince años, que le acompañaba, resultaron gravemente heridos.

Fueron trasladados al hospital de la Santa Cruz.

—A consecuencia del accidente a que dió lugar ayer en Sabadell un autobús del servicio público, hoy ha fallecido uno de los atropellados, llamado Antonio Sorribas, padre del jugador de fútbol del mismo apellido, del Club Iberia, de Zaragoza.

Los restantes heridos, Magdalena Hernández Antonio Ribot y Salvador Alomar, se encuentran muy mejorados de sus lesiones.

—En el expreso de Francia ha llegado a esta ciudad el doctor Pedro Pando, delegado técnico del Gobierno cubano, que se dirige a Ginebra para asistir a la próxima conferencia sobre estadística.

—En el teatro Barcelona se ha estrenado con gran éxito la comedia de Serrano Anguita "K. O."

En el Tivoli se verificó el estreno de la zarzuela del maestro Vives "Los flamencos".

La mayoría de los números de la partitura fueron repetidos entre aclamaciones entusiastas del público.

—Cuando se hallaba jugando en la calle del Consejo de Ciento la niña María Ramos, de catorce años de edad, se sintió herida a consecuencia de un disparo de arma de fuego, que se ignora de dónde partió.

La bala ha producido a la criatura una grave herida en un muslo.

—Como homenaje a la notable pintor uruguayo Rafael Barradas, hace algunos días fallecido en Montevideo, se ha organizado una Exposición de dibujos del finado en las Galerías Dalmáu.

NOTICIAS DE AVIACION

Paillard, Le Brix y Jousse realizan sin novedad la etapa El Cairo-Karachi.

KARACHI, 23.—El aviador Le Brix ha llegado a esta ciudad a las once y veinte de la mañana, hora local, procedente de El Cairo.

Le Brix sale para Calcuta.

KARACHI, 23.—El aviador Le Brix ha reanudado el vuelo, con dirección a Calcuta, a la una y diez de la tarde, hora local.

Un vuelo Sofía-París.

VILLACOUBLAY, 23.—Ayer, a la una de la tarde, aterrizó en este aeródromo el aviador Weiss, que había salido la víspera, a mediodía, de Sofía, haciendo una pequeña parada en Reine para reponerse de carburante.

Muere el aviador Richard.

ORLY, 23.—El jefe piloto Richard, herido gravemente ayer en un accidente de aviación, ha fallecido esta mañana en el hospital.

Lineas aéreas interamericanas.

NATAL, 23.—Se encuentra en esta capital el presidente de la Unión Auxiliat de Aviadores, de Nueva York, estudiando las condiciones de este puerto para proyectar el establecimiento de varias líneas aéreas panamericanas por dicha Sociedad.

Gago Coutinho en el Brasil.

RIOJANEIRO, 23.—A bordo del "Masilia" ha llegado el ilustre aviador portugués señor Gago Coutinho, a quien se le ha tributado un cariñoso recibimiento.

Al ser saludado por los periodistas, entre otras declaraciones, manifestó que, de haberle sido posible asistir al Congreso de Washington, hubiera vuelto a afirmar que el ilustre inventor brasileño, señor Santos Dumont, es el verdadero precursor de la Aviación.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Dia 23

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamiento Madrid 1868, etc.

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Acciones Banco de España, Tabacos, Fénix, Ferrocarriles Andaluces, etc.

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Azucareras preferentes, Peñarrova, Moneda extranjera, etc.

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Francos, Id. Suizos, Id. Belgas, Libras, etc.

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Id. Cable, Marcos oro.

Una mujer condenada a muerte

PARIS, 23.—El presidente de la República ha recibido esta tarde al defensor de la señora de Brucy, condenada a muerte el pasado mes de noviembre.

Entretanto, ésta había sido sacada de la cárcel y conducida a la Audiencia con objeto de prestar declaración.

En la Cámara francesa.

Queda aprobada la reforma judicial y comienza a discutirse la política agraria.

PARIS, 23.—En la Cámara de Diputados terminó esta mañana la discusión de la reforma judicial, quedando ultimado el debate mucho antes de lo que se creía.

Por la tarde se han discutido las interrelaciones sobre la política del ministro de Comercio respecto a la producción agrícola.

Irlanda ratifica el Pacto Kellogg.

LONDRES, 23.—Noticias recibidas en esta capital dicen que el Parlamento del Estado Libre de Irlanda ha ratificado el Pacto Kellogg.

Imprenta de LA MAÑANA Minas, 1. Teléfono 49912

cio a los interpeladores para explicar su actuación, fué muy aplaudido; seguidamente la Cámara aprobó, por 340 votos contra 270, una orden del día de confianza.

Vivas críticas contra el señor Bonnefous.

PARIS 23.—Durante la discusión de esta tarde en la Cámara de los Diputados de las interpelaciones relativas a la política aduanera del Gobierno, encaminada a proteger los intereses de los agricultores, el Sr. Bonnefous declaró que el Gobierno tiene el firme propósito de salvaguardar la producción agrícola con el objeto de conservar a Francia los caracteres que durante muchos siglos dieron al país un aspecto esencialmente agrícola.

Agregó que cuando el Gobierno negocie los Tratados de comercio que tiene en proyecto, se propone favorecer en todo lo posible a los productores agrícolas franceses, por ser la agricultura fuente de riqueza y elemento esencial para la prosperidad del país.

Diversos oradores de la izquierda dirigieron vivas críticas al señor Bonnefous, el cual, apoyado por el jefe del Gobierno, señor Poincaré, contestó a sus impugnadores.

Las Congregaciones de misioneros.

PARIS, 23.—La Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de Diputados ha discutido esta tarde el informe presentado por el señor Heraut, relativo a las Congregaciones de misioneros.

La Comisión rechazó la proposición del ponente, en la cual, se fijaba en catorce años la edad mínima para ingresar en el noviciado, fijando para esto la edad de diez y seis años.

Ayuntamiento

El señor Aristizábal manifestó ayer que en el día anterior los agentes municipales habían hecho otras 451 denuncias por infracciones del bando de limpiezas dictado últimamente por el Alcalde.

Añadió que está dispuesto a impedir que los traperos hagan la rebusca y selección de inmundicias en las aceras y calzadas de la vía pública.

Con este propósito ha ordenado que se comunique a los traperos que en lo sucesivo habrán de limitarse a cargar la basura tal como la saquen de las casas o la cojan en las calles y transportarlas a los insanos depósitos que tienen en sus respectivos tugurios de los alrededores de la ciudad.

Además ha organizado brigadas especiales para vigilar el cumplimiento del bando de limpiezas, utilizando los servicios de los recogidos en el Depósito de mendigos que por su edad y condiciones físicas están en aptitud de desempeñar ese servicio.

Decomisos de corderos.

A consecuencia de una visita girada a las cámaras frigoríficas de la calle de Pelayo, número 24, la autoridad municipal ha ordenado el decomiso de 433 corderos y dos cabritos que habíanse almacenado en las naves de aquel establecimiento y no tenían condiciones para el consumo.

Luego de acordado el decomiso, las reses fueron transportadas al quemadero.

Entrega de una cantidad.

El director y el secretario de la Unión Sanitaria del Comercio han visitado al alcalde para entregarle 551,10 pesetas con destino a la Beneficencia Municipal.

Este donativo responde al precepto reglamentario de dicha Sociedad que dispone que en caso de disolución, se donen los fondos a la Beneficencia.

Los armamentos navales

Según el señor Howard, entre Inglaterra y Norteamérica sólo existen algunas diferencias.

WASHINGTON, 23.—El embajador de la Gran Bretaña en esta capital, señor Esme Howard, ha pronunciado un discurso en la Asociación denominada Hijas de la Revolución Americana durante la celebración de un acto conmemorativo del nacimiento del presidente Washington.

El señor Howard dijo que entre Inglaterra y los Estados Unidos sólo existen algunas honradas diferencias de opinión en lo que se refiere a la cuestión del desarme naval, y expresó su creencia de que con buena voluntad se podrá llegar a un acuerdo.

Se aprueba un crédito de 360 millones.

WASHINGTON, 23.—El Senado ha aprobado en su sesión de hoy el proyecto de ley concediendo un crédito de 360 millones de dólares destinado a la construcción de nuevas unidades navales.

En el proyecto se hace constar que estas cantidades se dedicarán a la construcción de cinco de los cruceros estipulados en el proyecto de ley referente a quince de estos barcos de guerra.

Una Conferencia de médicos militares.

Se ocupará del tratamiento a enfermos y heridos militares.

LONDRES, 23.—El "Morning Post" anuncia que en breve se reunirá en esta capital una Conferencia, en la que participarán delegaciones de médicos militares de todos los ejércitos del mundo, con el fin de discutir importantes cuestiones relativas al tratamiento de enfermos y heridos militares y a la higiene de los ejércitos en general.

Se cree que participarán en esta Conferencia seiscientos médicos militares, pertenecientes a todas las naciones que forman de la Sociedad de Naciones.

La guerra fuera de ley

Irlanda ratifica el Pacto Kellogg.

LONDRES, 23.—Noticias recibidas en esta capital dicen que el Parlamento del Estado Libre de Irlanda ha ratificado el Pacto Kellogg.

SOCIEDAD DE NACIONES

GINEBRA, 23.—La Sociedad de Naciones ha publicado un memorándum del señor Dandurand, representante del Canadá, sobre el procedimiento más adecuado a seguir en lo que concierne a las peticiones de las minorías nacionales, las cuales se quejan repetidamente de verse abandonadas en sus intereses por la lentitud o falta de interés del Consejo de la Sociedad.

Según dicho memorándum, las minorías deberán dirigir, ante todo, sus peticiones a sus Gobiernos respectivos, y sólo en caso de que sus gestiones fracasasen las dirigirán a la Sociedad de Naciones.

Por otra parte, se preconiza en el citado documento que, en adelante, las peticiones de las minorías en lugar de ser estudiadas como hasta ahora por el Comité de los Tres, lo serán por el propio Consejo de la Sociedad de Naciones.

SOFIA, 23.—El Gobierno ha acordado el nombramiento como representante suyo en la sesión de marzo del Consejo de la Sociedad de Naciones del señor Burov, ministro de Negocios Extranjeros.

Varias noticias de Sevilla.

SEVILLA, 23.—Ayer en el expreso ha llegado a esta ciudad el conde Juan de Zamolsky Borbonsica, prometido de la infanta doña Isabel Alfonso, hija de los infantes don Carlos y doña Luisa.

Fue recibido en la estación por doña Luisa y doña Isabel Alfonso, el príncipe Carlos y los ayudantes del capitán general.

—Se ha constituido el Comité paritario de empleados de oficinas de Banco, nombrándose presidente al abogado don José Monje Bernal.

Este hizo un discurso de gracias y explicó la obra que debe realizar el Comité para obtener un excelente resultado de su gestión.

—El alcalde ha enviado una carta al presidente del Ateneo manifestándole que aplaza por unos días la conferencia que, sobre temas relacionados con la Exposición, debía explicarse en el Ateneo el lunes. Añade en la carta que la pronunciará después de que el señor Cruz Conde explique la que tiene anunciada sobre la obra de conjunto del certamen.

—Se ha reunido el pleno de la Junta provincial de Protección a la Infancia.

Después de despachar varios asuntos de trámite se dió cuenta de que el presidente del Comité había sido designado por Real orden para ocupar el mismo cargo en el Tribunal tutelar de menores.

—El Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo ha fallado el recurso que presentó ante aquél la Unión Gremial contra un acuerdo municipal que ponía en vigor el nuevo reglamento sobre ventas de carnes en los mercados.

Se desestimaron los fundamentos del recurso, manteniéndose en su integridad el acuerdo recurrido.

El monumento a la Reina madre en San Sebastián.

SAN SEBASTIAN, 23.—Continúa organizándose festivales cuyo importe se dedicará a engrasar los fondos de la suscripción abierta para erigir un monumento a la Reina Cristina.

La Asociación de la Prensa ha ofrecido su decidido concurso y ha enviado un donativo.

En uno de los editoriales de "El País Vasco" se propone que se varíe el nombre de la ciudad, que se llamaría en adelante Ciudad Cristina.

POLITICA

El jefe del Gobierno estuvo esta mañana en Palacio despachando con S. M. el Rey.

Luego acudió al ministerio del Ejército, donde recibió la visita del rector de la Universidad señor Bermejo, a quien acompañaban los decanos de las Facultades de Medicina, Ciencias y Farmacia, señores Recaséns, Octavio de Toledo, y Casares Gil y al general Soriano.

Al salir del regio alcázar el jefe del Gobierno manifestó a los periodistas que había sometido al Rey decretos de personal, y otro de refundición de todos los Museos militares que bajo la denominación de Museo del Ejército instalarán en el Alcázar de Toledo.

A este Museo irán todas las secciones y se establecerá allí el Patronato.

El ministro del Trabajo recibió hoy la visita de una Comisión de la Unión General de Trabajadores, que le habló de la organización corporativa.

En el ministerio del Trabajo se reunieron los representantes de la Banca privada y Cajas de Ahorro para estudiar la delimitación de operaciones, esperándose llegar a un acuerdo favorable para el desenvolvimiento de las instituciones de ahorro sin perjudicar a las de crédito.

A las siete de la tarde se celebra Consejo de ministros en la Presidencia.

Se encuentra en Madrid el general Ormaz que anteaer asistió en Ciudad Real al acto de jura de la bandera de los reclutas de Artillería e Infantería.

La Bolsa cierra la semana manteniendo su buena orientación y firmeza y sube el Interior y mayoría de los amortizables, repitiendo los demás sus cambios anteriores.

En Bancos se destacan las acciones del Hipotecario, que suben 9 enteros y en industriales están solicitadas las Chades, Felgueras y azucareras.

La moneda extranjera se opera poco pero firme, pasando los francos de 25,25 a 25,35 y las libras, de 31,35 a 31,42. Los dólares particularmente se hacen a 6,4675.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparaeión exactamente ajustada a la prescripci3n médica

Servicio a domicilio.

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIENSE EN
La Opinión
DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la "matris" → Epita de aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

**ARMADORIA, Puerta de Moron, número 5
Instituto de San Isidro, Ingeniera, 7
MADRID**

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iocurada arsenical).—Cura el Artritismo, Gota, Reuma

Dr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy estimado, he visto los excelentes efectos que ha producido experimentar con el Depurativo Revenga, ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo. Le ruego me envíe un frasco, que tomaré en supervisión, y cuando me lo remita me lo devolveré por postal.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que debían su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zalazara, Puerto de Moron, 4

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Tel 13549

Horas: de once a una y de cuatro a seis